eine Massenbasis in der Anwendung zu schaffen. Die tägliche Überzeugungsarbeit, die Popularisierung neuer Beispiele, ihre Erläuterung und Übertragung ist der sicherste Weg zur ideologischen Stärkung der Parteimitglieder, zur Hebung des Bewußtseins der werktätigen Massen. Die Landesleitung muß deshalb dieser Aufgabe die größte Aufmerksamkeit widmen.

- 2. Die Voraussetzung für eine solche breite Arbeit zur Überzeugung der Massen von der Richtigkeit der Politik der Partei und der Notwendigkeit ihrer Maßnahmen ist die Verstärkung der ideologischen Arbeit innerhalb der Partei. Neben der regelmäßigen und gründlichen Beschäftigung mit Inhalt und Ergebnis der Grundschulen und Zirkel des Parteilehrjahres muß die Landesleitung zu den aktuellen politischen und Tagesfragen für eine gründliche ideologische Diskussion in den Parteiorganisationen Sorge tragen. Dabei stehen im Lande Brandenburg solche Fragen, wie das neue Verhältnis zur Arbeit, das Verhältnis der Arbeiterschaft zur technischen Intelligenz und unsere Bündnispolitik mit den werktätigen Bauern im Vordergrund. In den Randgebieten um Berlin müssen angesichts der Ausstrahlungen Westberlins innerhalb der Partei die Fragen unseres nationalen Kampfes um die Einheit Deutschlands, die Fragen der Aktionseinheit der Arbeiterklasse besonders geklärt werden.
- 3. Die Grundeinheiten der Partei, die die Politik in den Massen unmittelbar durchführen, sind die Basis der Partei. Für den Erfolg der Parteiarbeit sind das hohe politische Niveau und die aktive Tätigkeit der Grundeinheiten ausschlaggebend. Die Partei kann ihre Politik auf allen Gebieten des gesellschaftlichen Lebens nur verwirklichen, wenn sie ihre Basis, die Grundeinheiten, befähigt, nach den Beschlüssen der Partei zu arbeiten und die Massen von der Richtigkeit der Generallinie der Partei zu überzeugen.

Die Geschichte der Kommunistischen Partei der Sowjetunion (Bolschewiki) lehrt uns, daß die Partei Probleme, die die Arbeiter und alle Werktätigen berühren, nur dann lösen kann, wenn sie ihre Verbundenheit mit den Massen festigt. Das erlegt vor allem den leitenden Parteikadem die Verpflichtung auf, ihre Verbundenheit mit den Parteimassen, mit der Grundlage der Partei, zu verstärken. Genosse Stalin wies darauf hin, daß es notwendig ist, "die leitenden Organe näher an die Arbeit der unteren Organisationen heranzubringen, um ihre leitende Arbeit immer operativ und konkreter, immer weniger sitzungsund kanzleimäßig zu gestalten".